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10 ДЕКАБРЯ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОМУ АВТОНОМНОМУ ОКРУГУ – ЮГРЕ
ИСПОЛНЯЕТСЯ 82 ГОДА

Уважаемые жители
Нижневартовского района!

Поздравляем вас с 82-й годовщиной со дня образо-
вания Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!
Для жителей округа это важный праздник, так как сотни

тысяч человек с гордостью осознают свою личную при-
частность к освоению природных кладовых Югорского
края. Богатства Ханты-Мансийского автономного окру-
га велики, и от вкладаЮгры в экономику страны во мно-
гом зависит благополучие всей России. Благодаря
самоотверженному, героическому труду первопроходцев,
открывших неисчерпаемые недра и обустроивших этот
край, сегодня нефтяники и газовики в третьем поколе-
нии продолжают работать во благо развития и процве-
тания автономного округа, приумножают славные тру-
довые традиции старшего поколения.
Нижневартовский район – одна из территорий окру-

га, определяющая стабильное социально-экономическое
развитие региона.
2012 год стал знаковым для всех жителей земли

Югорской. 22 февраля нефтяники добыли 10-мил-
лиардную тонну нефти. 4,6 миллиарда – доля нефтя-
ных предприятий, ведущих свою деятельность на тер-
ритории Нижневартовского района.
Единство всех жителей района, гордость за свою

малую родину – Ханты-Мансийский автономный округ
–Югру – помогают нам строить новую Россию. Мы доро-
жим замечательным прошлым Югры, гордимся её
настоящим и заботимся о будущем.
Уважаемые земляки! Поздравляем вас с праздником!

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, семей-
ного счастья и уверенности в завтрашнем дне!

Борис САЛОМАТИН,
глава администрации Нижневартовского района;

Александр ПАЩЕНКО,
председатель Думы, глава района.

Сердечно поздравляю всех жителей
Нижневартовского района и города

Нижневартовска с 82-й годовщиной со Дня
образования Ханты-Мансийского

автономного округа!

Этот праздник объединяет людей разных поколений,
избравших своей судьбой, своей второй родиной
Югорский край, посвятивших себя созданию крупнейшего
индустриального комплекса в Западной Сибири. Каждый
из нас вправе гордиться личной причастностью к освое-
нию этого сурового края, открытию уникальных запасов
углеводородов. И особая признательность ветеранам
округа, чьим самоотверженным трудом была заложена
основа сегодняшних достижений Югры.
Искренне желаю всем своим землякам и в дальнейшем

сохранять и приумножать богатство нашей самобытной
истории и культуры, крепкого сибирского здоровья, удачи
и неисчерпаемой энергии для добрых дел!

Виктор ПИЧУГОВ,
член Совета Федерации, заслуженный геолог ХМАО.
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Текущие вопросы
О традиционном поощрении

наградами Думы мы уже сообща-
ли в предыдущем номере газеты
(на этот раз их удостоилось четве-
ро работников Нижневартовской
ГРЭС).
Два следующих вопроса повест-

ки касались организации деятель-
ности органов местного само-
управления района. Депутаты боль-
шинством голосов утвердили два
новых положения. Первое – о
постоянных комиссиях Думы, кото-
рое определяет направления их
деятельности, порядок формиро-
вания и ведения заседаний, а также
полномочия председателей и чле-
нов. В нынешнем созыве Думы
сформированы две комиссии: по
бюджету, налогам, финансам и
социально-экономическим вопро-
сам и по законности, правопоряд-
ку, народностям Севера и охране
природы. Второе – закрепляет
порядок материально-технического
и организационного обеспечения
деятельности администрации,
Думы и Контрольно-счётной пала-
ты Нижневартовского района.
Принятие этих положений не повле-
чёт дополнительных расходов из
бюджета.
Далее депутаты проголосовали

за внесение изменений в прило-
жение к решению Думы от 25.10.
2005 № 29 «О системе налого-
обложения в виде единого налога
на вменённый доход для отдельных
видов деятельности», выразив-
шихся в применении уточняющих
терминов – «автомототранспортные
средства» и «размещение рекламы
с использованием внешних и вну-
тренних поверхностей транспорт-
ных средств».
Заслушав сообщения начальни-

ка управления по муниципальному
имуществу и жилищным вопросам
администрации района Полины
Репиной, они единогласно утвер-
дили порядок предоставления
жилых помещений жилищного
фонда коммерческого использова-
ния, находящегося в собственности
Нижневартовского района, и про-
гнозный план приватизации муни-

ципального имущества района на
2013 год, в который включено 29
объектов. Также депутаты назна-
чили публичные слушания по
проекту решения Думы района «О
внесении изменений в Устав
Нижневартовского района» на 17
часов 11 января 2013 года. Они
пройдут в Излучинске, в МКДК
«Арлекино». Были рассмотрены и
другие вопросы.

Бюджет – основа жизни
Ключевым вопросом заседания

был «О бюджете района на 2013 год
и плановый период 2014 и 2015
годов». С докладом по нему высту-
пила заместитель главы админи-
страции района по экономике и
финансам Татьяна Колокольцева.
Она назвала основные ориентиры
бюджета на среднесрочную пер-
спективу. Это развитие человече-
ского капитала, повышение социаль-
ного благосостояния и качества
жизни граждан, создание условий
для устойчивого развития и модер-
низации экономики района. В 2013
году доходы бюджета района соста-
вят 3 млрд. 550 млн. 089,5 тыс. руб-
лей, расходы – 3 млрд. 625 млн.
089,5 тыс. рублей. Прогнозируемый
дефицит бюджета района будуще-
го года достигнет 75 млн. рублей.
Доходы бюджета на 2014 и 2015
годы планируются в объёмах
3285559,3 тыс. рублей и 3348929,1
тыс. рублей соответственно. Рас-
ходы на 2014 год запланированы на
уровне 3450923,5 тыс. рублей, на
2015 год – 3478494,1 тыс. рублей.
Дефицит бюджета на 2014 год про-
гнозируется в сумме 165364,2 тыс.
рублей, на 2015 год – 129565,0 тыс.
рублей. Бюджет района на 2013 год
и плановый период 2014 и 2015
годов является социально ориенти-
рованным. Наибольший удельный
вес в его расходной части (более
40%) составляют ассигнования на
образование. Удельный вес расхо-
дов на культуру и кинематографию
в общем ежегодном объёме расхо-
дов – более 3%; на здравоохране-
ние – от 3,1% до 3,8%; на социаль-
ную политику – от 3,5% до 4,1%; на
физическую культуру и спорт –
0,2% в 2013 году, 0,1% в 2014 году

и 1,6% в 2015 году. Для пенсионе-
ров и отдельных категорий граждан
в 2013-2014 годах сохранятся еди-
новременные выплаты к памятным
и праздничным датам, расходы на
которые в 2013 году составят 2 227,0
тыс. рублей. Бюджетная политика
района в 2013-2015 годах направ-
лена на дальнейшее развитие
социальной и экономической ста-
бильности района, долгосрочную
сбалансированность и устойчивость
бюджетной системы. Расходы бюд-
жета обеспечат исполнение районом
полномочий местного значения в
полном объёме. Бюджет на 2013 год
и плановый период 2014 и 2015
годов депутаты приняли единог-
ласно.
В заключение заседания перед

собравшимися выступил глава
администрации района Борис
Саломатин. Он поблагодарил депу-
татов за плодотворную совместную
работу по подготовке и принятию
социально ориентированного бюд-
жета, в рамках которого «у нас есть
хорошая возможность решать все
насущные проблемы жизни района
и его жителей».

Даёшь частные СМИ?
Вместо послесловия расскажу

уважаемым читателям «Новостей
Приобья» об одном неоднознач-
ном и дискуссионном эпизоде.
При обсуждении на постоянных
комиссиях, которые проходили до
заседания Думы, расходной части
бюджета депутат Евгений Цы-
ганов, ссылаясь на имеющиеся у
него сведения, что власти Мегиона
и Сургута тратят на муниципаль-
ные газеты и телевидение гораздо
меньше средств, «чем тратим мы
на газету «Новости Приобья» и
Телевидение Нижневартовского
района», призвал подумать о
сокращении этих расходов и задал
вопрос: «Может быть, есть смысл
передать СМИ района в частные
руки?» Анатолий Криста поддер-
жал коллегу и предложил пере-
распределить 5,2 млн. рублей,
выделяемых на содержание
«Новостей Приобья», на развитие
в районе физической культуры.
Депутаты не поддержали эти,
мягко говоря, непродуманные
предложения, так как главная цель
частных СМИ – не информирова-
ние жителей, а извлечение при-
были, причём любыми путями и
средствами. Звучал и такой аргу-
мент – прежде чем вносить подо-
бные предложения, неплохо бы
поинтересоваться у избирателей,
интересы которых депутаты пред-
ставляют, нужны ли им частные
СМИ взамен имеющихся?
Разрушить легко, а что получим
взамен? Общее отрицательное
отношение депутатов к высказан-
ным Е. Цыгановым и А. Кристой
новшествам эмоционально и
образно высказала Людмила
Щеблыкина: «Районные СМИ – это,
по сути, единственная нить, свя-
зывающая жителей отдалённых
посёлков со всем районом. Это как
глоток свежего воздуха. Разве
можно порвать эту нить и лишить
нас воздуха?» После этого выступ-
ления, как говорят в таких случаях,
проблема была исчерпана.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото Евгения НЕЧАЕВА.
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Пусть цель будет больше возможностей: тогда сегодняшнее дело будет лучше
вчерашнего, а завтрашнее лучше сегодняшнего.

Амин АР-РЕЙХАНИ.

В семнадцатом заседании Думы Нижневартовского района,
состоявшемся 30 ноября, приняли участие 14 депутатов
из 15 (Юрий Баранкевич находится в отпуске). Они обсудили
и приняли решения по 10 вопросам повестки дня.

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ
ОКРУГ

Паспорт
для оленя

Глава региона Наталья Комарова во время
своего визита в Белоярский провела
совещание, посвящённое развитию
северного оленеводства в автономном
округе. В нём приняли участие
представители оленеводческих бригад,
совхозов, нефтяных компаний,
общественных организаций и органов
исполнительной власти. Также к диалогу
посредством видеоконференцсвязи
подключились муниципальные
образования, в которых развивается
оленеводство. В обсуждении вопросов
участвовали представители
Нижневартовского, Сургутского,
Берёзовского и Ханты-Мансийского
районов.

«Современную экономику автономного окру-
га обычно меряют тоннами нефти, а было время,
когда такой единицей измерения было поголовье
оленей. Последний подход справедлив, ведь для
человека Севера олень – это дом, одежда, пища,
транспорт, символическое начало. Уровень оле-
неводства – это барометр не только экономи-
ческого, но и духовного благополучия югорско-
го общества», – высказала свою точку зрения
Наталья Комарова.
Губернатор привела статистические данные,

исходя из которых можно оценить текущее поло-
жение дел. Так, на начало 2012 года на терри-
тории автономного округа насчитывалось более
36 тысяч оленей. Глава региона отметила, что
выглядят эти цифры скромно, если сравнивать
с серединой прошлого века. В те времена пого-
ловье составляло почти 88 тысяч.
Развитие оленеводства, по мнению Натальи

Комаровой, является вопросом государственной
важности, поэтому не менее важным аспектом
в данном случае выступает оказание государ-
ственной поддержки. В частности, речь шла о
субсидиях, которые выделяются на содержа-
ние северных оленей, приобретение мате-
риально-технических средств, а также грантов
на реализацию проектов, способствующих раз-
витию традиционной хозяйственной деятель-
ности. «Задействовано несколько целевых про-
грамм, при этом основной объём финансиро-
вания проходит через мероприятия, связанные
с сохранением и развитием территорий тради-
ционного природопользования. Только в 2012
году на это выделено более 175 миллионов руб-
лей», – добавила губернатор.
Глава региона обозначила ряд ключевых

задач, от которых в целом зависит развитие оле-
неводства. Первое направление, которое выде-
лила Наталья Комарова, касалось стоимости
продукции. «Заниматься оленеводством должно
быть не только почётно, но и экономически
выгодно», – озвучила ориентир Наталья Кома-
рова.
Второе направление, которое должно полу-

чить широкое применение в сфере оленеводства
связано с внедрением современных методов
учёта и идентификации северных оленей – это
чипирование. Чтобы в перспективе задейство-
вать весь технологический потенциал этого
метода, необходимо снабдить электронными
чипами и паспортами всё поголовье оленей в
Югре.
Третьей задачей Наталья Комарова назвала

образовательную и просветительскую деятель-
ность. «Мы не вправе навязывать детям оле-
неводов традиционный образ жизни, но дать воз-
можность познать всё богатство их самобытной
культуры мы обязаны. Выбор за ними. Для этого
мы должны рассмотреть возможность включе-
ния в общеобразовательную программу школ
национальных посёлков мероприятий, направ-
ленных на пропаганду навыков ведения олене-
водства», – нацелила участников встречи губер-
натор.
В ходе разговора обсуждались вопросы, свя-

занные с организацией летних лагерей на тер-
ритории проживания коренных малочисленных
народов Севера, грантовой поддержкой тради-
ционных промыслов и техногенным влиянием на
развитие северного оленеводства.

Пресс-служба губернатора ХМАО – Югры.

ДУМА

Бюджет принят –
для жизни хватит
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Верьте только делам – и своим, и чужим.
Лев ТОЛСТОЙ.

– Заканчивается год. Обычно при-
нято подводить итоги своей работы,
но мне кажется, что чаще мы сожа-
леем о том, что не свершилось
нечто важное. У вас есть такое ощу-
щение?
– Этот год был насыщенным собы-

тиями в жизни нашего посёлка.
Возможно, кому-то они покажутся
незначительными, но в небольшом
поселении, где всё близко и понятно,
важен каждый новый и прожитый день.
У меня нет сожаления по поводу чего-
то несостоявшегося, потому что и я, и
все жители Зайцевой Речки понимаем,
что за год или два государство не
может решить только наши проблемы,
потому что они назрели за десятиле-
тия во всей стране.
Наверное, вы ждёте жизнеутверж-

дающего отчёта о делах администрации
поселения, а я начну с печальной, но
важной для нас темы. У нас до сих пор
одной из важных проблем остаётся
вопрос о приведении в законный поря-
док территории местного кладбища.
Этот погост образовался стихийно, во
время строительства посёлка, но он до
сего времени не получил юридическо-
го статуса, поскольку земля принадле-
жит Гослесфонду. Мы получили ответ от
Мегионского территориального лесни-
чества о том, что в ближайшем будущем
этот участок земли будет, наконец,
исключён из реестраЛесфонда и закреп-
лён за ведением поселковой админи-
страции. Да, это печальная тема, но
жизнь есть жизнь, и она диктует нам свои
условия. Другая проблема, которая не
сходит с повестки дня, – бродячие
собаки. Ежегодно администрация посёл-
ка выделяет на их отлов 30 тысяч бюд-
жетных средств...

– Извините, Светлана Викторовна,
но эти собаки прибежали в посёлок
не из соседнего села, они же здеш-
ние!
– Совершенно верно, и это особен-

но неприятно, потому что деньги могли
бы пойти на другие нужды, например,
на благоустройство...

– Разве нельзя сказать вашим
жителям: «Люди добрые, собака –
друг человека»?
– Мы не раз обращались к населе-

нию с таким призывом, тем не менее
я уже получила три жалобы от людей,
пострадавших от ничейных собак, уже
после операции по их отлову.

– Понятно, что у вас даже неболь-
шая проблема превращается в гло-
бальную, но, наверное, всех волнует
самая живая тема: где и как будем
жить?
– Эта тема по-прежнему актуальная

и у всех на слуху, но люди знают, что
жилищный вопрос решается десяти-
летиями. Тем не менее 2012 год для
Зайцевой Речки был довольно удач-
ным. В декабре 11 семей улучшат свои
жилищные условия. Думаю, это хоро-
ший результат работы администрации
Нижневартовского района и его Думы,
как подтверждение реализации жилищ-
ной программы Югры и района. Вот
смотрите сами: квартиру получит, как
было обещано, зубной врач, справят
новоселья в 8-квартирном доме семьи,
которые живут в ветхих домах, а также
некоторые очередники. Скоро строи-
тели сдадут 2-квартирный дом на
улице Мира – там получат новое
жильё семьи из числа очередников и
из отслужившего свой срок дома.
Начнётся строительство жилого дома
на улице Октябрьской. Большая
радость пришла к старожилу Зайцевой

Речки Анатолию Николаевичу Сар-
маеву, который стоял у истоков обра-
зования нашего посёлка...

– Наконец дождался праздника?
– В своё время он получил дом на

своём же участке, но за годы жильё
обветшало. Понимаете, тогда строили
на скорую руку, а сегодня у нас идёт
капитальное строительство. К дому

ветерана подвели довольно длинную
ветку центрального отопления, для чего
были выделены дополнительные сред-
ства.

– Вот это – забота о человеке.
Летом, когда вы боролись с лесны-
ми пожарами, вы через нашу газету
поблагодарили активных участни-
ков этой сложной операции. Ска-
жите, а люди отвечают благодарно-
стью главе поселения? Или глава
всегда виноват?
–Жители благодарят нас за помощь,

я имею в виду всех работников адми-
нистрации и депутатов, потому что у
нас общие заботы. Мы не ждём прият-
ных слов, мы работаем не за «спаси-
бо», мы избраны людьми, которые
доверили нам жизнь Зайцевой Речки.
Наша задача – оправдать их доверие.

– Вы хотите сказать, что у вас сло-
жились хорошие отношения со
всеми жителями?
–Не стану это утверждать, но за четы-

ре года, что исполняю свои обязанности,
не встречала открытой неприязни. Это
меня радует. Думаю, в сознании многих
жителей Зайцевой Речки произошёл
перелом, да и все мы стали понимать,
что не глава, а мы сами сможем сделать
что-то полезное для своего посёлка.
Понятно, что не всем нуждающимся в
улучшении жилищных условий посчаст-
ливится в этом году справить новоселье,
но у всех есть уверенность в справед-
ливом распределении жилья. Люди
знают, что установлены списки семей,
проживающих в ветхих домах, и что они
всегда могут получить точную инфор-
мацию о продвижении очереди. Дело не
только в этом. Я хочу сказать, что у жите-
лей Зайцевой Речки изменилось отно-
шение к своему посёлку и к тому, что в
нём происходит. Да, день на день не при-
ходится: то он приносит удовлетворение,
то омрачает, тем неменеемы все знаем,
что Зайцева Речка – родной посёлок. В
этом мы убедились 26 мая, когда отме-
чали день образования поселения.
Никогда бы только одна администрация
не смогла бы осуществить все наме-
ченные на этот день мероприятия: ни
чествование каждого старожила посёл-
ка, ни торжественную и художественную
часть народного праздника. Кстати, в нём

принимали участие все предприятия и
учреждения Зайцевой Речки, а также
гости. Мы поняли, что мы вместе, что
посёлок достоин такого события, что нам
есть чем гордиться и есть желание зая-
вить о себе на районных мероприятиях.
В этом году мы чествовали супружеские
пары, которые живут в браке от 5 до 40
лет, а 4 ноября, в День народного един-
ства, подняли на флагштоке государст-
венный флаг страны, Югры и Ниж-
невартовского района. В честь Дня
матери в посёлке прошёл спортивный
праздник, в котором участвовали жен-
щины и дети, а 7 декабря многие жите-
ли откликнулись на традиционную акцию
милосердия «Душевное богатство»,
потому что неравнодушны к проблемам
людей с ограниченными возможностя-
ми, проживающих в нашем районе.

– Слушаю вас, Светлана Вик-
торовна, и думаю: быть главой
поселения в наше время довольно
обременительная обязанность.
Понятно, что вас избрали люди, но
как вы на это решились?
– В 2008 году баллотировалось семь

депутатов. Думаю, что ими тоже двига-
ло желание сделать что-то доброе для
Зайцевой Речки. Честно скажу, что иног-
да приходит отчаяние и чувство
собственного бессилия, но я понимаю,
что жизнь продолжается и нельзя оста-
навливаться, что силы возвратятся, осо-
бенно после сказанного тебе доброго
слова. И тогда думаешь, что четыре года,
прожитые на виду у людей, прошли не
зря, что добро всё же остаётся. Нап-
ример, нельзя не отметить, что в
ЗайцевойРечке стало гораздо чище, что
в посёлке установлен памятник земля-
кам, погибшим в годы Великой Оте-
чественной войны, что многие семьи
улучшили жилищные условия, а пять
семей получили квартиры в районном
центре. Думаю, что дела депутатов и
поселковой администрации останутся в
памяти людей. Когда я обхожу посёлок,
то вижу, где и что нужно сделать,
радуюсь происходящимунас переменам
и тому, что в этом есть долямоего труда.

– Что ожидает впереди Зайцеву
Речку?
– Я считаю, что у нас в посёлке

должна быть Доска почёта. В Покуре

она есть, а мы задержались с её уста-
новкой. Наши сельчане и особенно
дети должны знать, кто внёс значи-
тельный вклад в развитие Зайцевой
Речки. Надеюсь, что в следующем году
мы установим доску и ещё раз побла-
годарим лучших людей посёлка за их
верность малой родине.

– А что будете строить?
– Мне бы очень хотелось уделять

больше внимания развитиюфизкульту-
ры и спорта, чтобы нашамолодёжь забо-
тилась о своём здоровье и здоровье
будущих поколений. Сегодня в посёлке
работают методисты по спорту Виктория
Воробьёва и Сергей Колесник – моло-
дые и перспективные специалисты. В

своё время развитием массовой физ-
культуры в посёлке занималсяВладимир
Шмидт, но сегодня у него много таких же
обязательств в среднейшколе, поэтому
мы пригласилимолодых спортсменов. О
лыжном спорте мы не забыли и плани-
руем открыть клуб, участниками которого
станут жители всех возрастов. Я рада,
что у нас работают спортивные секции,
что вместе с управлением по молодёж-
ной политике района мы займёмся
организацией досуга молодёжи, напри-
мер, дискотек…

– Впервые слышу, чтобы глава
поселения говорил о танцах и раз-
влечениях молодёжи. Я же всё жду,
когда вы скажите: «А вот ещё дом
построим!»
– Дома домами, их всегда будут

строить. Вот сегодня у нас в заделе
ещё 8-квартирный дом, который сда-
дим в следующем году, 2-квартирный
дом на улице Школьной. Жильё у всех
на виду, а физкультура, спорт и куль-
тура тоже главные. Я хочу, чтобы в
посёлке были спортсмены, чтобы люди
понимали, что счастье быть здоровым
само не приходит, что за него нужно
бороться в спортзале и на лыжне. И об
этом нужно заботиться смолоду.

– У главы посёлка тоже должна
быть мечта?
– У нас она общая – спортивный ком-

плекс с бассейном. Сегодня я ставлю
его во главу угла, к тому же в гене-
ральном плане застройки Зайцевой
Речки под него отведён земельный уча-
сток. Такая вот мечта, понимаете? Хочу,
чтобы Зайцеву Речку украшали благо-
устроенные дома и спорткомплекс!

– Сегодня даже в небольших посе-
лениях всё чаще стали строить
часовни. А в Зайцевой Речке?
– Инициативная группа обращалась

с этой просьбой к главе администрации
Нижневартовского района. Дело в том,
что церковь в стране отделена от госу-
дарства, поэтому для строительства
часовни потребуются спонсоры. Мы
надеемся на поддержку добрых людей.
Я думаю, что часовня нужна – для тех,
кто стремится к вере и возрождению
души.

– Сколько, на ваш взгляд, нужно
денег Зайцевой Речке для полного
счастья?
– Зайцева Речка жила в 2012 году

стабильно, все полномочия поселковой
администрации исполнялись в полном
объёме, мы много внимания уделяли
пожарной безопасности, благоустрой-
ству и озеленению посёлка. Наш годо-
вой бюджет, кроме межбюджетных
трансфертов, составляет 20 миллионов
608 тысяч рублей. Чтобы осуществлять
в полном объёме свои полномочия и
развиваться так, как мы хотим, нам
нужно ещё хотя бы 1,5 миллиона руб-
лей. Для этого администрации посе-
ления нужно много работать. Будем
думать над этим и работать!

Беседовала Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из архива редакции.

Если бы сегодня Светлане Субботиной пришлось отчитываться
перед жителями Зайцевой Речки о работе администрации поселения
за год, что бы она им сказала? Конечно, поблагодарила бы их
за оказанное четыре года назад доверие, а затем приступила бы
к основной части «доклада». Наверное, ей стали бы задавать
вопросы из зала – о настоящей и будущей жизни посёлка.

Всё остаётся людям



Обучение проводили Вла-
димир Рондырев-Ильинский,
специалист-эксперт управле-
ния по делам ГО и ЧС адми-
нистрации Нижневартовского
района, и Рустам Чалимов,
подполковник внутренней
службы, преподаватель Ом-
ского учебного центра Феде-
ральной противопожарной
службы МЧС России. «Это ме-
роприятие проводится повсе-
местно на территории округа, –
пояснил Владимир Борисович.
– На сегодняшний день мы
провели обучение практически
во всех поселениях Нижне-
вартовского района. Обучено
около ста тридцати человек,
которые стали уже полно-
правными добровольцами, го-
товыми к тушению пожаров».

Проблема пожаров была и
остаётся актуальной не только
в Нижневартовском районе. В
соответствии с изменениями
в федеральном и окружном
законодательстве админист-
рация района подготовила
нормативно-правовую базу, ко-

торая регулирует вопросы соз-
дания и деятельности обще-
ственных организаций добро-
вольной пожарной охраны.
«На сегодняшний день в офи-
циальном реестре МЧС Рос-
сии зарегистрированы девять
общественных организаций по
тушению населённых пунктов
и около двадцати организаций
в учреждениях с массовым
пребыванием людей и соци-
ально значимых объектах,
действующих на территории
Нижневартовского района.
Этот показатель – один из луч-
ших в округе», – рассказал
Владимир Рондырев-Ильин-
ский.

Обучение добровольных по-
жарных проводится по не-
скольким программам: «Руко-
водители добровольных по-
жарных команд», «Мотористы
пожарных мотопомп» и «Доб-
ровольные пожарные». Как объ-
яснил Рустам Чалимов, основ-
ная цель обучения – изучить
способы тушения пожаров, по-
лучить навыки работы на по-
жарах, оказания первой меди-
цинской помощи, обращения с
пожарно-техническим воору-
жением и оборудованием.

В теоретической части об-
учения преподаватели обсу-

дили с добровольными по-
жарными законодательство в
области пожарной безопасно-
сти и добровольчества, зару-
бежный опыт развития сис -
темы добровольчества, льготы

и меры поддержки добро-
вольцев, способы тушения
природных пожаров и пожаров
в строениях, профилактиче-
ские мероприятия в области
предупреждения природных
пожаров. Подробно останови-
лись на профилактической ра-
боте с населением, раздали
образцы закладок для детей,

посвящённых не только по-
жарной безопасности в лесу,
но и правильному поведению
на дорогах и безопасному об-
ращению с бенгальскими ог-
нями, хлопушками и другой пи-

ротехникой в период  ново-
годних праздников. Практиче-
ская часть предполагала де-
тальное знакомство с обмун-
дированием и оборудованием
пожарного. По словам препо-
давателей, обучение прошло
на хорошем уровне.

Добровольная пожарная
дружина образовалась в го-

родском поселении Ново-
аганск в связи с участивши-
мися пожарами в летне-осен-
ний период нынешнего года.
Руководит добровольными по-
жарными Сергей Лосев, ак-
тивный участник обществен-
ной организации «Боевое
братство». «В состав дружины
входит девятнадцать человек
– мы набрали больше, чем
нужно, на случай, если кто-то
будет на вахте, – говорит
Сергей Николаевич. – В пожа -
роопасный период человек
двенадцать-пятнадцать будут
на месте. Это наш посёлок,
наша природа, и мы должны
его отстаивать». 

И, действительно, ведь су -
мели отстоять этим летом,
когда лесной пожар подошёл
достаточно близко к террито-
рии поселения, на борьбу с
ним поднялись многие жи-
тели, хотя добровольная по-
жарная дружина ещё не была
создана. Самые активные
стали добровольными пожар-
ными, прошли обучение и
будут стоять на страже наших
лесов, сёл и посёлков, пред-
упреждать возникновение по-
жаров и бороться с ними.

марина ЗелеНсКАЯ.
Фото автора.
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Доброе сердце прекраснее, чем все разумы мира, вместе взятые.

Эдвард Бульвер-литтон.

Я в пожарные пришёл – 
пусть меня научат

В городском поселении
Новоаганск прошли
обучение пожарные,
которые объединились
в добровольные дружины.

социум

Мы должны с большим вни-
манием отнестись к правам
живущих рядом с нами людей
с ограниченными возможно-
стями, которым необходима
наша помощь.

Окружите вниманием каж-
дого, кто нуждается в нашей
помощи. Пусть в этот день
дети и взрослые хоть на мгно-
вение забудут о своих неду-
гах и трудностях, пусть их
сердца наполнятся уверен-
ностью в завтрашнем дне.

В минувшие выходные в
рамках районной акции «Ду-
шевное богатство», меро-

приятий, посвящённых Меж-
дународному дню инвалидов,
в Излучинске, в МКДК «Арле-
кино», состоялся показ муль-
типликационного фильма, а в
воскресенье администрацией
городского поселения Излу-
чинск в кафе «Арарат» было
проведено мероприятие, по-
чётными гостями которого
стали дети с ограниченными
возможностями и их родители.
На входе гостей праздника
улыбками и приветственными
словами встречали герои лю-
бимых сказок. Перед началом
мероприятия всем желающим

смельчакам художники
РЦДОД «Спектр» предлагали
разукрасить яркими красками
лица и представить себя в
новом образе.

С приветственной речью
перед собравшимися высту-
пила Оксана Липунова, заме-
ститель главы администрации
Нижневартовского района по
социальным вопросам, кото-
рая напомнила, что в районе
стартовала акция милосердия
«Душевное богатство», и нуж-
дающиеся в помощи лица с
ограниченными возможно-
стями могут обращаться с
письменным заявлением в ад-
министрацию Нижневартов-
ского района. Оксана Василь-
евна подчеркнула, что в на-
стоящее время большое вни-
мание уделяется доступной
среде для инвалидов. А про-
ведение таких мероприятий
способствует процессу интег-

рации людей с ограничен-
ными возможностями в обще-
ство. 

Глава администрации го-
родского поселения Излучинск
Алексей Кудрик обратился к
гостям со словами поддержки,
пожелал не падать духом и
набираться мужества. Пред-
седатель общественной орга-
низации «Дорога в жизнь»
Елена Дубинчук выразила
благодарность Оксане Липу-
новой и Алексею Кудрику за
помощь в создании обще-
ственной организации «До-
рога в жизнь». Елена Юрь-
евна поблагодарила всех за
неравнодушие к особым де -
тям и пожелала всем, кто еже-
дневно разделяет с ними тя-
готы и жизненные трудности,
здоровья, личного счас тья и
житейского благополучия, му-
жества, выдержки и внимания
близких.

В рамках мероприятия
творческим коллективом
МКДК «Арлекино» была пред-
ставлена конкурсно-театра-
лизованная программа «Лес-
ные чудеса», в которой дети
участвовали с огромным удо-
вольствием. Песни, танцы,
заряд бодрости и хорошего
настроения получили не
только дети, но и взрослые.
За сладкими столами собра-
лись вместе более шестиде-
сяти человек – дети и их ро-
дители. Атмосферу праздника
поддерживали сказочные
герои – Баба-яга и лесные жи-
тели. Также все желающие
могли пообщаться и сделать
фотографию на память с ро-
стовыми куклами.

В этот день в адрес детей
с ограниченными возможно-
стями было сказано много
тёплых слов, греющих душу,
вручены сладкие подарки.

В заключение хотелось бы
заметить, что из таких меро-
приятий, проводимых на по-
стоянной основе, и склады-
ваются в конечном итоге столь
важные и необходимые чув-
ства, как участие, сопережи-
вание и забота, в которых так
нуждаются особые дети и их
родители. И глядя на улыбки,
на радостные лица ребят, при-
ятно было осознавать – празд-
ник удался, а наш мир стал се-
годня чуточку добрее и мило-
серднее.

Пресс-служба администрации
г.п. излучинск.

и мир станет чуточку добрее…
международный день инвалидов, который приходится
на 3 декабря, призван привлечь внимание
общественности к проблемам тех, кто волею судьбы
пострадал в этой жизни.

милосердие
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Какой главный признак настоящего таланта?
Это постоянное развитие, постоянное самосовершенствование.

Владимир СТАСОВ.

– С чего мы начнём наш разго-
вор?

Юрий СМИРНОВ:
– Мы не только учим детей игре на

инструменте, но и готовим их к кон-
курсам, поскольку участие в них являет-
ся показателем нашей работы и про-
фессионализма как педагогов. Мы с
Виталием Васильевичем решили,
что на конкурсе в Уфе нашу школу
будут представлять Бахтиёр и
Алексей.

– Что ребята исполняли?

– В конкурсе всегда суще-
ствуют определённые тре-
бования, которые вклю-
чают, например, ориги-
нальные и классические
произведения. В этот раз
нужно было сыграть две
разнохарактерные вещи:
виртуозную и в спокойном
темпе, чтобы жюри смог-
ло определить, как ученик
понимает музыку. Мамаев
исполнил сюиту одного из
ведущих профессоров
Российской академии музы-
ки Виктора Семёнова и вир-
туозную пьесу композитора XVII века
Джованни Пешетти «Престо», что
означает «очень быстро».

– Помнится, Семёнов не раз
бывал в наших краях на детских
творческих конкурсах.

– Да, мы встречались с ним. В апре-
ле проходил Всероссийский конкурс
музыкантов в Сургуте, где Бахтиёру
удалось пройти во второй тур, но, к
сожалению, мест было всего три, а
участников в восемь раз больше, поэ-
тому наш ученик удостоен диплома
участника конкурса.

– А в Новоаганске вы часто
выступаете?

– Довольно регулярно, наша школа
принимает участие в разных концертах.
Понимаете, музыкой можно занимать-
ся, имея определённые данные, а
значит, в наших концертах выступают
талантливые дети. В школе есть
оркестр народных инструментов, дети
играют в составе ансамбля, так что они
работают гораздо больше, нежели на
уроке или в конкурсе.

– При слове «талантливые» у
меня душа сжимается, потому что
время показывает, что с оконча-
нием детства заканчивается и
талант. Куда он пропадает?

– А что такое талант? Об этом можно
поговорить отдельно. Детям, которые
научились трудиться, удаётся про-
биться в большой мир музыки, подру-
житься с инструментом, чтобы извле-
кать из него красивые звуки. Я ещё в
первом классе внушаю своим учени-
кам: без труда ничего не получится,
поэтому нужно учиться. Учиться слу-
шать музыку, многое знать, а значит
учиться. Сначала инструмент не под-

чиняется, издаёт корявые звуки, но с
годами дети развиваются и чувствуют
музыку.

– Наверное, вас тоже считали в
детстве талантливым учеником,
а вы стали преподавателем?

– Что я могу сказать о себе? Вы уга-
дали. В своё время к нам в музыкаль-
ную школу приехали преподаватели
Уфимского института искусств, чтобы
отобрать талантливых детей для учёбы
в специальной музыкальной школе при
институте. Меня заметили, я прошёл
конкурс и был в числе первых её
выпускников. Потом закончил институт,
преподавал в музучилище, а в 1993
году приехал на Север.

– Ваши ученики пошли по вашим
стопам?

– Да, уже в 1995 году мой ученик
занял первое место в окружном кон-
курсе, потом были победители во все-
российских и международных конкур-
сах, а Дмитрий Зубцовский окончил
Сургутский музыкальный колледж,
московский вуз и теперь работает в сто-
лице. Или вот Михаил Лобанов, кото-
рый был успешным участником кон-
курсов, Иван Скиба… И сегодня есть
талантливые дети, которых мы готовим
к творческим испытаниям…

–Так почему вы не стали музы-
кантом?

– Я всю жизнь играю! К своему
50-летнему юбилею подготовил кон-
церт из двух отделений – выступал с
оркестром и с сольной программой,
организовал трио преподавателей
школы. Я не могу без игры: как только
приехал сюда, мы тут же собрали
ансамбль народных инструментов.
Теперь это оркестр…

Виталий ГОНЧАРЕНКО:
– Мы все музыканты. Преподавать

и не быть музыкантом просто невоз-
можно. Чтобы почувствовать музыку и

показать её ученику, нужно уметь
играть самому. И пусть мы уступаем
Семёнову и другим именитым музы-
кантам, я считаю, что каждый из нас
находится на своём месте.

– Но педагогом быть труднее,
верно?

– Здесь разные сложности. Мы
работаем со всеми детьми, даже с
«трудными», и добиваемся результа-
тов. Почему в этом конкурсе наши уче-
ники не завоевали первое место? А

разве оно так важно, если они высту-
пали на большой сцене, в большом
конкурсе и почувствовали себя музы-
кантами? Мы и после успешного
выступления говорили ребятам: «Нуж-
но трудиться, музыка поможет вам в
жизни, тем более если станет вашей
профессией».

– Вы – отец Алексея. Наверное,
занимаетесь с ним больше, чем с
другими учениками?

– Нет, он сам работает, я только его
направляю. Да, в младших классах мне
приходилось сидеть с ним рядом, но
сейчас он вполне самостоятельный
человек.

– Разве мальчишке не хочется
поиграть в футбол? Он станет
музыкантом?

– Не думаю. Что касается увлечений,
то сын занимался боксом, а сейчас
увлекается волейболом.

Юрий СМИРНОВ:
– Видите, наши дети талантливы во

всём, им нравится заниматься и в орке-
стре. У старшего состава большая и
серьёзная программа. Наши ученики
любят выступать и соло…

Виталий ГОНЧАРЕНКО:
– Если Алексей начал учиться игре

на аккордеоне, то я хочу, чтобы он
учёбу довёл до конца. Он собирается
стать нефтяником, но музыка ему не
помешает. Многие мои ученики, став,
например, родителями, признаются,
что не забывали об инструменте и в
студенческие годы, потому что музы-

ка доставляла им удовольствие. Сей-
час они играют своим детям…

– А вы, Виталий Васильевич, как
стали преподавателем?

–Пожалуй, благодаря первому дирек-
тору нашей ДШИ –ЮриюМихайловичу
Балахонцеву. Он был моим педагогом,
он же создал здесь оркестр, в котором
я играл. Когда в школе появились про-
фессиональные музыканты, оркестр
зазвучал в полную силу, он был участ-
ником всех окружных мероприятий, мы

часто выступали с концертами, даже
играли на всероссийском конкурсе в
Москве, после чего нас наградили
путёвкой в Прагу. Мы выступали и там!
Оркестр – это хорошая школа: ученики
слушают свою игру и игру других инстру-
ментов, с удовольствием занимаются в
коллективе. В этом году мы подтвер-
дили звание народного коллектива и
продолжаем работать, в том числе и его
младший состав. Малыши со временем
подрастают и переходят в старшую груп-
пу оркестра – «Югорскуюфантазию». В
посёлке наш оркестр принимают очень
доброжелательно, люди часто спраши-
вают: «Как вам удаётся объединить
детей разного возраста?». Да, нужно
найти контакт с каждым ребёнком. Вот
вы задали мне вопрос: почему я не

играю? Педагогическая деятельность –
это тоже творчество: и подход к учени-
ку, и его судьба, и его талант. Время так
быстро пролетело, будто прошёл один
большой урок. Сегодня встречаю своих
выпускников, и мне приятно, что они
интересуются школой. Такое же доброе
отношение к нам и у новоаганцев.

Юрий СМИРНОВ:
– Вы сравниваете нас с профессио-

нальными музыкантами? Многие вир-
туозы, как правило, не бывают педаго-
гами. Может быть, стать концертирую-
щим музыкантом мне помешала юно-
шеская стеснительность. Это сейчас я
чувствую себя на сцене вполне раско-
ванно, даже участвовал в окружном кон-
курсе преподавателей музыкальных
школ и занял второе место. В конкур-
се «Вдохновение» Бахтиёр Мамаев
стал лауреатом третьей степени, а
Алексей Гончаренко получил «сере-
бро». Здесь нужно отметить, что их игру
оценивали профессора Тольяттинской
и Астраханской консерваторий и доцент
Российской академии музыки имени
Гнесиных. Это был настоящий экзамен
для нас и нашей школы. Мы его сдали
вполне успешно.

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из архива ДШИ и Марины ЗЕЛЕНСКОЙ.

Мне ещё не приходилось вести диалог сразу с двумя музыкантами,
но так случилось, что учащиеся преподавателей отделения
народных инструментов Новоаганской ДШИ Бахтиёр МАМАЕВ
и Алексей ГОНЧАРЕНКО стали дипломантами III Международного
конкурса-фестиваля «Вдохновение».
Итак, класс аккордеона ведёт Виталий ГОНЧАРЕНКО,
класс баяна – Юрий СМИРНОВ. Их диалог посвящён музыке,
школьному оркестру и выбору профессии.
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Благодарность – долг, который надо оплатить, 
но который никто не имеет права ожидать. 

Жан-Жак Руссо.

ПОлОЖительНыЙ ПриМер

Я и мои права
От ВсеЙ души

Благодарю
за неравнодушие

Это глава администрации Нижневартовского района Борис
александрович саломатин, заместитель главы администрации
района по социальным вопросам Оксана васильевна Липунова,
начальники управлений сталина витальевна воробьёва и
евгений валентинович Миронов и электрики ОаО «Югорская тер-
риториальная энергетическая компания Нижневартовский район»
с. Габов и а. Бунаков.

Большое им всем спасибо за помощь и внимание.
любовь кАНАреЙкиНА,

с. Ларьяк.

Юбилей запомнится
надолго

а о таком подарке, который подарили нам работники соци-
ально-реабилитационного отделения филиала кцсОН «ра-
дуга», мы и не мечтали! я, посещая отделение, как-то похва-
сталась, что скоро у нас с мужем серебряная свадьба. зи-
наида Георгиевна тарасова попросила принести свадебные
фотографии, посмотреть. а утром, в день юбилея, позвонила
и пригласила нас с мужем в отделение. 

Мы вошли в здание под марш Мендельсона. Отдыхающие
отделения и сотрудники нас приветствовали аплодисментами.  

все стены были украшены плакатами с поздравлениями и
шарами. 

Была здесь и выставка наших свадебных фотографий два-
дцатипятилетней давности. Нам преподнесли хлеб-соль на
рушнике, памятный адрес и подарок. столько было поздрав-
лений, пожеланий, конкурсов, музыки и песен, что серебря-
ный юбилей запомнится нам на всю оставшуюся жизнь!

спасибо всем работникам социально-реабилитационного
отделения, низкий поклон их заботе, неравнодушию и таланту.

супруги Ольга и кадир ГАЙНетдиНОВы,
п. Новоаганск.

ПисьМО иЗдАлекА

Спасибо вам, охтеурцы!
здравствуй, дорогая редакция!

Пишет вам жительница маленького
хутора верхнепотапов константинов-
ского района ростовской области.
зовут меня войнова антонина Пет-
ровна, мне 61 год. Живу я на донской
земле. до вашего города Нижневар-
товска 5000 км. Прошу вас, напеча-
тайте моё письмо в своей газете. я её
читала и мне хочется, чтобы опубли-
ковали моё письмо именно в вашей
газете. Ну, всё по порядку. в 2011 году
в сентябре я потеряла своего супруга.
Он умер, ему было 70 лет. для меня
померк свет, я потеряла смысл жизни,
опору, свою любовь. Прожили мы
трудную, но счастливую жизнь. я
очень любила, да и сейчас люблю
своего мужа, а он меня боготворил. у
нас 5 детей, 8 внуков и ещё от двух
дочек ждём прибавления – и только
это радует ещё в жизни. я очень тя-
жело переживала горе, и дети решили
меня отвезти в Нижневартовский
район в село Охтеурье. у нас там дочь
живёт с мужем и ребёнком. Чтобы я
сменила обстановку, отвлеклась от
горьких дум, повстречала других
людей. со страхом в душе я поехала:
всё-таки годы, и болезней целый букет,
да и у нас на дону погода тёплая, а
там думаю, холода, снега, тайга и
люди чужие. Хотя у нас многонацио-
нальный край, а всё-таки страшно. да
раньше всегда с мужем ездила, а тут
одна, но одну меня не бросили. По-
везла меня в ваши края старшая дочь
вера, чтобы с рук на руки сдать сред-

ней дочери Наташе. доехали хорошо,
встретили ещё лучше. Прожила я у
дочки Лисиной Наташи и её мужа сер-
гея три месяца. спасибо вам, дети,
за заботу и ласку! и как же я ошиба-
лась, опасаясь встречи с новыми
людьми. или мне так повезло, или там
у вас все такие, но не встретились
плохие или равнодушные люди. какие
замечательные, вежливые, отзывчи-
вые! и я хочу их всех поблагодарить
и низко им поклониться за сочуствие.
Они своим участием, теплотой рас-
топили лёд в моей душе, помогли пе-
режить горечь утраты. дай им бог
счастья, любви и здоровья. Люди, ви-
девшие меня впервые в жизни, так
же, как и я, приняли моё горе как своё,
с такой сердечной теплотой ко мне от-
неслись. Низкий вам поклон, дорогие,
такие далёкие, ставшие родными мне
люди. выражаю сердечную благо-
дарность жителям вашего города коб-
зеву виктору васильевичу и его кра-
савице-жене Галине Николаевне. я
не смогу словами выразить свою бла-
годарность этим замечательным лю -
дям, поэтому молюсь за них и прошу
у Бога им здоровья и долгих лет
жизни. Эти двое очень любят друг
друга, трогательно заботятся друг о
друге, они многое в жизни пережили:
и болезни, и невосполнимые потери.
всё у них было, но они сохранили
свои сердца чистыми, не озлобились
на весь белый свет и дарят добро
своих сердец другим. Живите долго и
будьте здоровы, Галина Николаевна и

виктор васильевич! Хочу спасибо ска-
зать семье Леоновых из села Охте-
урье – Ольге владимировне, сергею
Петровичу, их дочерям яне и ане. за
заботу, за внимание, каким вы меня
окружили, за все вкусности, какими
кормили. за прогулки в тайгу, за по-
ходы на концерты, за сибирскую
баню, каких у нас на дону нет. анют -
ке и моему внуку кирюше отдельное
спасибо, они своими детскими серд-
цами чувствовали мою боль и как
могли старались развесилить, от-
влечь от горьких дум. спасибо вам,
мои дорогие дети аня и яна. Очень
хорошие, талантливые. яна артист
танцевального коллектива «вере-
тёнце». учится, получает высшее
образование. аня школьница, поёт,
танцует, участвовала с моим внуком
кириллом Лисиным в «северной
звезде». Они хорошо учатся в школе
и очень добрые дети. в том, что они,
как и многие дети села Охтеурье,
поют, танцуют, заслуга не только их
родителей, но и человека увлечён-
ного, всю душу отдающего  детям и
любимому делу, человека талант-
ливого. Это педагог-организатор, хо-
реограф, организатор всевозможных
концертов и мероприятий, человек-
праздник, человек неиссякаемой
энергии татьяна Николаевна ско-
кова. как повезло жителям села, что
рядом с детьми такой человек. спа-
сибо вам, татьяна Николаевна, за
всё. Хочу выразить сердечную бла-
годарность за участие и внимание к

моей скромной персоне светлане
владимировне колобановой, тать-
яне Мотыгулиной, алексею табат-
чикову, алику Гусейнову, Гульназ Ла-
сыповой, татьяне викторовне Пав-
ловской, татьяне владимировне во-
лошиной, валентине каратуновой.
все эти люди в той или иной мере
помогли мне, порой даже и не за-
мечая этого: так для них это есте-
ственно – дарить людям добро и
внимание. Особую благодарность
хочу выразить  двум замечательным
женщинам в белых халатах – Оксане
ивановне Жихаревой и Ольге алек-
сандровне табатчиковой. Это фель -
дшеры Охтеурской амбулатории.
Эти хрупкие женщины спасли мне
жизнь, лечили, не считаясь со вре-
менем и усталостью. у Оксаны ива-
новны маленький сынок, муж, дом, в
общем семья, а она и в ночь и в пол-
ночь бежит на помощь лю дям. у
Ольги тоже семья, четверо детей и
внуки, она как заведённая с утра до
вечера на ногах. только до дома, а тут
вызов, и бегут эти женщины спасать
чужие жизни, а на себя и своё здоровье,
и семью времени как всегда не хватает.
Люди села Охтеурье, будьте к своим
ангелам-хранителям внимательней,
чаще благодарите их. ведь они всегда
на страже вашего здоровья. спасибо
вам, девочки! спасибо всем людям да-
лёкого сибирского края, низкий вам по-
клон!

Антонина ВОЙНОВА.

во время осенних каникул ребята из
клуба «Молодёжь и право» центра до-
полнительного образования детей «ра-
дуга» Новоаганска показали театрали-
зованное представление для младших
школьников Новоаганской ОсШ № 1.
ребят посетили сказочные герои: Баба-
яга, кощей Бессмертный, колобок, ва-
силиса Прекрасная, красная Шапочка и
Буратино. Они познакомили ребят с не-
которыми статьями «конвенции по пра-
вам ребёнка» и рассказали, какие пра-
вовые нарушения произошли в их сказ-
ках. красная Шапочка рассказала свою
грустную историю, что хитрый волк раз-
узнал, где живёт её старенькая ба-
бушка, обманным путём проник в домик
к старушке и съел девочку и бабушку.
таким образом, он нарушил право на
личную неприкосновенность и свободу
бабушки и девочки. Буратино при-
знался, что папа карло создал все усло-
вия для его учёбы, а он не послушался,
убежал из дома, продал азбуку и пове-

рил разбойникам коту Базилио и Лисе
алисе. Буратино признал свою ошибку.
даже Баба-яга поразила ребят знанием
своих прав. а кощей Бессмертный при-
знал право василисы Прекрасной на
личную неприкосновенность и право
свободного выбора места жительства. 

в завершение школьникам была
предложена сказочная викторина, где
нужно было  вспомнить сказки, в кото-
рых нарушаются права героев. с этим
заданием все справились отлично. в
конце мероприятия дети поблагодарили
сказочных героев за путешествие в
страну прав и обязанностей и подарили
им рисунки из сказок, где нарушены
права человека. радует то, что моло-
дое поколение приходит к сознанию
того, что закон играет большую роль в
жизни общества, рассматривает его как
средство защиты. и мы надеемся, что
зная свои права и обязанности, ребята
смогут ими воспользоваться. 

центр дополнительного образования
детей «радуга» и
клуб «Молодёжь и
право» благодарят
за содействие в про-
ведении мероприя-
тия организатора
НОсШ № 1 снежан -
ну степановну ди-
денко  и надеются на
дальнейшее сотруд-
ничество.

Ольга БАрсукОВА,
педагог центра

дополнительного
образования детей

«радуга», руководитель
клуба «Молодёжь

и право», пгт. Новоаганск.

В нынешних условиях знание закона приобретает всё более ощутимую
жизненную значимость. Задача образования – снабдить молодое
поколение теми знаниями, которые помогут защитить свои права 
и не пропасть в жизни.Очень хочу поблагодарить неравнодушных, отзывчивых

людей, которые откликнулись и помогли мне.

«Жизнь прожить – не поле перейти» – гласит русская
пословица. А за двадцать пять лет супружеской жизни
всякое бывает. Может, поэтому так и дороги подарки
в этот день, по-особому звучат пожелания. 
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И сменою радостей жизнь хороша.
Иоганн Вольфганг Гёте. 

С чего же нужно начи-
нать?

Самое главное – опреде-
литесь, в окружении кого вы
бы хотели встречать Новый
год. То ли у вас будет много
гостей, состоящих из друзей
и знакомых, то ли вы пред-
почтёте свой семейный круг.
Так или иначе, составьте
списки приглашённых и по-
считайте количество людей. 

Составьте меню. Посчи-
тайте примерную сумму, ко-
торая уйдёт на продукты. Определите
комнату для празднования. Поместятся
ли все ваши гости? Не будет ли вам
тесно?

Через неделю можно подготовить «го-
стевое оборудование». Проверьте, хва-
тает ли у вас стульев для приглашённых.
Достаточно ли столовых приборов, а
именно: ложек, вилок, столовых ножей,
ложечек для десерта. Приступайте к на-
тиранию бокалов, рюмок, фужеров и са-
латниц. Приготовьте скатерть и чистые
салфетки. Если что-то отсутствует – при-
обретите. У вас для этого ещё есть время.
Определите столик для чаепития. Подго-

товьте весь чайный инвентарь. Составьте
список сладостей, и если вы хотите за-
казать торт – сделайте это заранее.

За две недели до праздника можно на-
чинать закупать спиртные напитки, соки
и продукты долгого хранения. К ним мож -
но отнести то, что находится в закупо-
ренных банках. Также можно купить утку,
гуся или индюшку.

Спустя ещё несколько
дней подготовьте подарки
для семьи и приглашён-
ных. Пусть они будут
скромные, но оригиналь-
ные. Может, что-то вы
сможете сделать своими
руками. Наводить поря-
док в квартире можно за
неделю до Нового года. И
не просто мытьё полов и
протирание пыли, а имен -
но генеральная уборка.
Следует повыбрасывать

всё старое и ненужное, проветрить ком-
наты, освежить занавески, почистить
ковры.

Закупите фрукты, овощи и остальные
продукты. Сходите в салон красоты и
приведите себя в порядок. Накануне зай-
митесь украшением дома.

31 декабря поспите подольше. Вы
должны выглядеть свежей и отдохнув-
шей. В течение дня можно нанести ви-
зиты родственникам, которые не будут с
вами в новогоднюю ночь. 

Перед приходом гостей освободите
шкаф для верхней одежды. Приступайте
к оформлению праздничного стола.

Задумываясь о том, что лучше
всего подарить на Новый год, не-
обходимо учитывать не только по-
желания родных и близких, но и
тот факт, что наступающий 2013
год является годом Змеи. Иде-
альным подарком в новогодний
праздник станет предмет чёрного
или коричневого цвета. Однако,
поскольку Змея любит осмотри-
тельных, внимательных, це-
леустремлённых людей,
астрологи рекомендуют
дарить такие подарки,
как ежедневник, ор-
ганайзер, ноутбук
– в об щем, всё,
что мо жет быть
полезным круг-
лый год. Духи и юве-
лирные украшения также будут
уместны в качестве новогоднего
подарка. Хочется заметить, что ду-
шевность и любовь в год Змеи
никто не отменял. Вот такими ори-
гинальными подарками вы точно
порадуете.

Чтобы прошедший год оста-
вил много положительных эмо-
ций, все домашние будут скла-
дывать записки с датой и хоро-

шим событием: даже самым мел-
ким! Все положительные эмо-
ции – в банку! На самом деле
многие замечательные моменты
забываются… У нас ещё есть
время, чтобы исправить это!

Выбрать оригинальный пода-
рок для ребёнка немного слож-
нее. Одними лишь сладостями и
сувениром тут не обойтись. Здесь
необходимо настоящее чудо, вол-
шебство! Дети очень впечатли-
тельны и умеют по-настоящему
радоваться всему необыкновен-
ному. Если у вас маленький сын
или дочь и средства не ограничи-
вают в выборе, отправьтесь с
детьми в сказочное путешествие
или просто сводите их в то место,
где они давно мечтали побывать
– исполните детскую мечту.

Для поклонников оригиналь-
ных подарков есть великолеп-

ный вариант, изго-
товленный в един-

ственном экзем-
пляре. Безуслов -

но, над таким пре-
зентом придётся

серьёзно подумать,
ведь его в магазине не

купишь. Отличный пример –
коллаж, составленный из фото-
графий. Коллаж на память о
каком-либо событии и периоде
жизни, или шуточный.

Главное, не забывайте, что
Новый год всегда остаётся вол-
шебным праздником не только
для самых маленьких, но и для
взрослых, и поверьте, в ваших
силах сделать его незабывае-
мым!

Как украсить ёлку-2013?
Украшать ёлочку в наступающем

году следует синими, золотыми, го-
лубыми, жёлтыми и белыми шарами.
Можно подобрать и глянцевые, и ма-
товые шары. Подойдут также коло-
кольчики, сосульки и фигурки в виде
змеи, звезды и снежинки. Особое
внимание в 2013 году следует уде-
лить серпантину и дождику. Так
как Змея любит всё блестящее,
украсьте дождиком ёлочку,
пусть блестит, словно множе-
ство тоненьких змеек. Кроме
того, вьющийся серпантин
можно повесить на окна, по-
толок и шторы.

Змея очень ценит ориги-
нальность, поэтому при вы-
боре украшений отдайте
предпочтение чему-ни-
будь неординарному.
Это могут быть яркие
банты или живые
цветы, самодельные
игрушки.

Попробуйте сде-
лать оригинальные
самодельные игрушки.
Их обязательно оценит хозяйка года.

Шарик из ниток
Потребуется любая пряжа, нож-

ницы, воздушный шарик, жирный
крем, миска, клей ПВА. Разведите
клей ПВА с водой в соотношении 3:1,

затем надуйте шарик до желаемого
размера и перевяжите его ниткой.
Отмотайте необходимое количество
пряжи и оставьте в миске с клеем на
пять минут. Затем намажьте шарик
кремом и обмотайте его пряжей.
Сначала надо оставлять большое
расстояние между нитками, посте-
пенно уменьшая. Потом нить обре-
зать и приклеить к шарику. Оставьте
шарик сохнуть на сутки. После этого
развяжите шарик и аккуратно
сдуйте его, извлеките из кокона.
Сверху привяжите веревочку для
крепления – вот шарик и готов.

Вы можете покрасить шарик зо-
лотой или серебряной крас-
кой.

Змейка-спиралька
Понадобится разно цвет-

ный бисер и проволока.
Сделайте на конце прово-
локи петельку,  чтобы
потом мож но было пове-
сить игрушку на елку. А
теперь нанизывайте

бисер на проволоку –
можно сделать разно-

цветную змейку, а
можно в одном тоне,
как вам больше нра-

виться. Затем про-
волоке придайте

форму спиральки, за-
крепите другой конец

проволоки, чтобы бусинки не рассы-
пались. Вот ваша змейка и готова!

Украшайте свою новогоднюю
ёлочку-2013 так, как вам подскажет
фантазия. Главное, чтобы она вам
нравилась.

ННаарряяжжааеемм  ккрраассааввииццуу

ППооддааррииттее  ммннее  
ввооллшшееббссттввоо

ПОЛЕЗНО

КК  ппррааззддннииккуу  
ггооттооввииммссяя  ззааррааннееее

Готовиться к празднику следует
заранее. И не за несколько дней, 
как мы это обычно делаем, а за 
две-три недели. За это время вы
спокойно сможете составить список
гостей, подготовить рецепты
определённых блюд, украсить дом
и привести себя в порядок. 

Ёлка, безусловно, — самая
важная часть новогоднего
декора. Поэтому следует
ответственно подойти к её
украшению.

Как приятно дарить подарки,
особенно на Новый год! 
Чем одарить близких в год
Змеи? Конечно, подарки
должны быть неординарны
и волшебны. Да, хочется и
себя побаловать презентом,
но особенно приятно в
новогоднюю ночь
осуществить хотя бы одну
маленькую мечту близких
нам людей.

Однако, наслаждаясь
празд ником, не забывайте о
своём здоровье. А мы вам
подскажем, как же подгото-
вить себя к застолью и избе-
жать неприятных послед-
ствий переедания.

Главной и очень распро-
странённой ошибкой яв-
ляется то, что перед за-
стольем многие ограничи-
вают себя в еде, а за празд-
ничным столом наверсты-
вают упущенное. Это более
чем неправильно. Не следует
усаживаться за стол или идти
в гости с пустым желудком –
ведь это прямой путь к пере-
еданию и быстрому опьяне-
нию. Не стоит действовать и
от обратного. Самый лучший
способ подготовить себя к за-
столью – это есть в течение
дня фрукты или овощные са-
латы, тогда на жирные ла-
комства и прочие яства не
будет тянуть слишком сильно.

Взгляните на праздничный
стол, определитесь с пред-
почтениями, положите себе в
тарелку умеренные порции
того, что желаете пробовать.
Прислушивайтесь только к
желаниям своего организма,
не ведитесь на уговоры дру-

гих попробовать всё и сразу.
Тщательно пережёвы-

вайте пищу – это касается
любых продуктов, хорошо
пережёванная пища также
предупреждает переедание.

Чтобы не съесть больше
положенного, рекомендовано
выпить стакан обычной воды
за некоторое время до за-
столья, а запивать еду гази-
рованными напитками крайне
нежелательно.

Во время застолья устраи-
вайте себе и своему желудку
10-15-минутные перерывы.
Попробуйте чередовать упо-
требление пищи с физиче-
ской активностью, например,

позвольте себе потанцевать,
ну или просто подвигаться,
выйти из-за стола к новогод-
ней ёлке, а лучше на свежий
воздух.

Стол нужно покидать с лёг-
ким чувством голода. Кроме
этого необходимо помнить, что

алкоголь и жареные блюда
усиливают аппетит. Подоб-
ными свойствами обладают и
полезные продукты: цитрусо-
вые фрукты, чеснок и лук, пет-
рушка, сельдерей, укроп и
хрен. А вот свежие яблоки и
груши содержат клетчатку, ко-
торая усилит работу желудка,
что позволит ему быстрее
справиться с тяжёлой пищей.
Полакомиться десертом
лучше всего примерно через
час после основного застолья.

На следующий день после
обильного употребления пищи
не следует резко отказываться
от еды, возвращаться к обыч-
ному ежедневному питанию
надо постепенно – это позво-
лит вашему организму легко
адаптироваться к правиль-
ному режиму. 

Чтобы облегчить и норма-
лизовать работу желудка, а
также дать возможность ор-
ганизму очиститься, полезно
раз в неделю устраивать себе
разгрузочные дни. Снижение
количества принимаемой вы-
сококалорийной пищи улуч-
шает общее самочувствие и
позволит пищеварительной
системе вернуться к нор-
мальному режиму работы.

ЧЧттооббыы  жжееллууддккуу  ннее  ббыыллоо
ммууччииттееллььнноо  ббооллььнноо.. .. ..

Вот он! Долгожданный и всеми любимый праздник –
Новый год. И не менее долгожданные выходные.
Праздничные дни невозможно представить без
застолья и походов в гости. Стол каждой
уважающей себя хозяйки всегда щедр на угощения.
Разнообразие праздничных, вкусных блюд 
и деликатесов не может не радовать. 
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За 11 месяцев 2012 года на терри-
тории Ханты-Мансийского автономно-
го округа – Югры зарегистрировано 158
краж транспортных средств и 530
неправомерных завладений. В связи с
этим ОГИБДД ОМВД России по Нижне -
вартовскому району напоминает вла-
дельцам автотранспортных средств о
необходимости использовать специ-
альные места для стоянок транспорта,
установки надежных систем охранной
сигнализации и противоугонных уст -
ройств, закрытии автомобиля при крат-
ковременном выходе из него. 

Отделение по пропаганде БДД 
ОГИБДД ОМВД России 

по Нижневартовскому району.

ИЗ СВОДОК ОГИБДД

Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
4,51 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 3,91 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
5,91 руб. за 1 экз.

Аттестат об основном общем образовании Б № 3884853,
выданный в 2002 году Ларьякской муниципальной
национальной ОСШ на имя Сергея Александровича

Тыманова, считать недействительным. Л-851

На базе Югорского государственного универ-
ситета в период с 10 по 15 декабря 2012 года
будет проходить бесплатное обучение предста-
вителей некоммерческих организаций Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры за счет
средств окружного бюджета по программе
«Электронная коммерция».

Заявки на обучение принимаются по телефо-
ну 8 (3467) 357 840, а также по электронной почте
centrtio@gmail.com . 

Отдел местной промышленности и сельского
хозяйства администрации района.

Добро пожаловать 
в студенты

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Продаю комнату 15 кв. м в пгт. Из лу чинск. Срочно.
Тел. 8-909-049-48-33.
Продаю 3-комн. квартиру в Излу чинске (62,5 кв. м, 7 эт.).
Тел. 8-982-504-11-10.
Продаю 3-комн. квартиру в Излу чинске (72 кв. м, 8 эт.).
Тел. 8-982-571-32-37.
Меняю 3-комн. квартиру в Излу чинске на 1-или 2-

комн. или продаю.
Тел. 8-912-532-58-63.

Меняю 2-комн. квартиру в Из лучинске на две 1-комн.
или 1-комн. с доплатой.

Тел. 56-18-70.
Продаю жилой коттедж в Излучинске.
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю гараж (6х4, ГСК «Лес ной») в пгт. Излу чинск.
Тел. 8-982-571-32-37. 
Продаю гараж (6х6, ГСК «Лес ной») в пгт. Излу чинск.
Тел. 8-982-193-81-25. 

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ

14 декабря 2012 года в 17.00  приглашаем вас
на публичные слушания по проекту решения
Совета депутатов городского поселения Излучинск
«О внесении изменений и дополнений в устав
городского поселения Излучинск» в здании адми-
нистрации поселения по адресу: пгт. Излучинск,
ул. Энергетиков, д. 6. 

Организационный комитет.

Уважаемые жители 
пгт. Излучинск!

В соответствии с постановлением администрации
района от 17.05.2010 № 669 «О резерве управлен-
ческих кадров руководителей муниципальных учреж-
дений и предприятий района» комиссией по фор-
мированию резерва управленческих кадров руко-
водителей муниципальных учреждений и пред-
приятий района проводится конкурс кандидатов для
включения в резерв управленческих кадров муни-
ципального казенного торгово-розничного пред-
приятия «Корлики» по должности:

главный бухгалтер муниципального казенного тор-
гово-розничного предприятия «Корлики».

Прием документов проводится с 1 по 20 декаб-
ря  по адресу: г. Нижневартовск, ул. Таежная, д. 19,
каб. 206-207, с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00 еже-
дневно (кроме субботы и воскресенья, а также
выходных и нерабочих праздничных дней).

Ответственные за прием документов:
Фомина Елена Васильевна, телефон 49-47-14;
Власова Галина Валерьевна, телефон 49-47-09.
1 этап конкурса – конкурс документов 21 декаб-

ря 2012 года;
2 этап конкурса – собеседование 24 декабря 2012

года (возможно изменение даты проведения).
Требования к кандидатам:
1. Главный бухгалтер муниципального казенного

торгово-розничного предприятия «Корлики»:
1.1 Гражданство Российской Федерации;
1.2 Наличие высшего профессионального (эко-

номического) образования;
1.3 Стаж финансово-бухгалтерской работы на

руководящих должностях не менее 5 лет.
Для участия в конкурсном отборе предостав-

ляются следующие документы:
заявление об участии в конкурсе;
эссе на актуальную для развития системы тор-

говли тему «Система торговли: проблемы, пер-
спективы,  эффективность управления предприятием
торговли»;

копия паспорта РФ. Паспорт предъявляется
лично по прибытии на конкурс;

копии документов об образовании, профессио-
нальной переподготовке, повышении квалификации,
стажировке;

копия документа об изменении фамилии (в слу-
чае, если диплом выписан на другую фамилию);

копия трудовой книжки или иные документы, под-
тверждающие трудовую деятельность, заверен-
ные кадровыми службами по месту работы;

другие документы и материалы, подтверждающие
профессиональные заслуги гражданина (справки,
публикации, дипломы, рекомендации, книги и т.п.).

Несвоевременное предоставление документов,
предоставление их в неполном объеме или с нару-
шением правил оформления без уважительной при-
чины являются основанием для отказа гражданину
в их приеме.

Расходы, связанные с участием в конкурсном
отборе (проезд к месту проведения конкурса и обрат-
но, наем жилого помещения, проживание, пользо-
вание услугами средств связи и другие), осуществ-
ляются гражданами за счет собственных средств.

К СВЕДЕНИЮ

Участвуйте в конкурсе

Открытое акционерное общество Многопро -
фильная компания «Аганнефтегазгеология» извещает
о проведении общественных обсуждений намечае-
мой деятельности по объекту «Обустройство Южно-
Рославльского месторождения. Куст скважин № 1».

Цели намечаемой деятельности: добыча и
транспорт нефтегазосодержащей жидкости.

Месторасположение намечаемой деятельности:
Нижневартовский район, Ханты-Мансийский авто-
номный округ – Югра, Тюменская область, Рославль -
ское месторождение нефти. 

Заказчик – застройщик: ОАО МПК «Аганнефтегаз -
геология», Тюменская область, ХМАО – Югра, г. Ниж -
невартовск, ул. Чапаева, дом 26, тел./факс:8 (3466)
49-52-41, 49-52-99. Е-mail: office@angg.ru

Форма общественного обсуждения: слушания
(предоставления замечаний устно и письменно)

Срок предоставления замечаний и предложений: 30
дней от даты опубликования настоящего извещения.

Общественные обсуждения (слушания): состо-
ятся 18 января 2013 г. в 12 час. 00 мин. по адресу: 
с. Варьеган Нижневартовского района, ул. Централь -
ная, дом 21, СДК «Центральный».

Место направления замечаний и предложений:
628600 г. Нижневартовск, ул. Чапаева, д.26, Управле -
ние капитального строительства.

Форма предоставления замечаний и предло-
жений: в письменном виде по факсу (3466) 495-219
или на адрес: office@angg.ru. П-852

БЕЗОПАСНОСТЬ НА ДОРОГАХ

По состоянию на 1 декабря  2012 года на территории
Нижневартовского района зарегистрировано 217 дорожно-транс-
портных происшествий, в которых погибли 37 человека и полу-
чили ранения различной степени тяжести 316 человек. 

Анализируя состояние аварийности на территории
Нижневартовского района, видно, что основными причинами
дорожно-транспортных происшествий являются несоответствие
скорости конкретным условиям – 147.

В целях стабилизации дорожно-транспортной обстановки на
автодорогах Нижневартовского района, с 6 по 10 декабря про-
водится профилактическое мероприятие «Скорость». С нару-
шителями будут проводиться профилактические беседы с разъ-
яснением  причин ДТП и тяжести их последствий. 

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД ОМВД России 
по Нижневартовскому району.

А в районе «Скорость»

Извещение о проведении общественных
слушаний (обсуждений)

Заместитель главы администрации района по эко-
номике и финансам Т.А. Колокольцева проведет
выездной прием граждан:

13 декабря 2012 года – в сельском поселении
Вата в 15.00;

14 декабря 2012 года – в сельском поселении
Аган в 14.00 час.

Выездной прием граждан будет проводиться в зда-
ниях поселковых администраций.

ВЫЕЗДНОЙ ПРИЕМ

П-861

ГРАФИК
проведения юридических консультаций работниками управления правового

обеспечения и организации местного самоуправления администрации района 
в декабре 2012 года


